

	PLAS.	CTA.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	25

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

EN MANACOR

Los consumos

Nuestro corresponsal en dicha población nos da cuenta, en carta recibida ayer, de un suceso de gran bulto, ocurrido el domingo último, que está relacionado con la marcha administrativa de la corporación municipal y que afecta poderosamente los intereses del Estado.

Se trata de la cuestión de consumos; cuestión batallona en la que se han ensañado la política y el caciquismo, hasta llegar a un extremo intolerable del que se vienen ocupando cuantos de una manera más o menos interesada han tenido que poner las manos sobre ese volcán llamado *Deficit de consumos* que para la Hacienda suman más de ciento cincuenta mil duros.

Muy lamentables consecuencias se derivan de esa enormidad a que no debió llegarse nunca; y no menos lamentables y sensibles son los resultados que si directamente perjudican al Tesoro público, indirectamente también le causan extorsiones sin cuento, cuando no por otra razón por la de que el mal ejemplo cunde y no tiene el fisco autoridad para perseguir a los débiles cuando guarda al poderoso, ó al que se cree serlo toda clase de consideraciones y miramientos. Todo esto aparte de que los servicios municipales se resentían, pues si no hay ingresos no pueden aquellos atenderse con la precisión a que tiene derecho el vindario.

Dejemos, pero, para otra ocasión las apreciaciones a que se presta la situación anómala de la primera población de esta isla después de la capital; y limitémonos hoy a transcribir las impresiones de un apreciable colaborador nuestro.

Hace días veníase anunciando la visita del señor Delegado de Hacienda y hasta la del señor Gobernador, con objeto de poner término a una situación insostenible que no puede prolongarse ni un día más en lo referente a la recaudación de consumos que aquí ha llegado a ser el *bú* de la política y el fantasma de que muchos se han servido para sus fines particulares. Tantas veces se había anunciado dicha visita sin que llegara a cumplirse que ya nadie la esperaba y menos los que en ella cifraban la esperanza de la regeneración administrativa de este municipio; cuando por arte de magia anteaayer domingo cundió por el pueblo la voz de que en el primer tren de Palma eran esperados los señores Semir y Sambricio, Delegado y Administrador de Hacienda respectivamente; y a recibirlos acudieron a la estación, además del elemento oficial, cuantas personas por amistad y cortesía, ó por curiosidad y estar desocupados quisieron enterarse del alcance de la visita y de sus resultados.

Descendieron del Freu y acompañados del Alcalde, concejales y personas de valía y seguidos de numeroso gentío dirigiéronse a la casa ayuntamiento, donde cambiaron saludos é impresiones de momento y se dieron cita para reunirse allí a las cinco de la tarde al objeto de tratar del asunto que motivó su venida.

A la hora antedicha el salón consistorial de actos públicos estaba lleno y en las afueras se agolpaba la gente pugnando por entrar ó atisbando desde las ventanas para ver y oír lo que ocurría. A mi me tocó ser de los últimos, pues aunque acudí puntual, eran muchos los que habían madrugado más, y no tuve medios para penetrar en la estancia. Desde mi atalaya pude ver al señor Semir que presidía el acto teniendo a su derecha el Alcalde y a su izquierda el señor Administrador. Los concejales ocupaban sus puestos.

El público mostrábase impaciente; sofocante calor aumentaba esas impacencias.

El señor Semir no se hizo esperar; con voz paternal aunque con frase enérgica é irrelutable expuso su aspiración. Vengo, dijo, como amigo, sin ánimo de molestar a nadie y dispuesto a conseguir que este pueblo salga de la postración en que yace desde algunos años a esta parte, aunque para ello haya de emplear procedimientos

enérgicos si mis consideraciones y benevolencias han de resultar estériles. Mi deseo ardiente es que Manacor, se redima de esa esclavitud humillante, de la que supieron salir pueblos que se hallaban en circunstancias análogas sin emplear otros medios que el esfuerzo patriótico de los que aquí tienen sus intereses y aquí arrastran penosa vida, víctimas de injustificados egoísmos y de erróneos precedimientos.

Con la rudeza de los números probó la enormidad de los descubiertos, y con datos comparativos expuso, los ingresos efectuados por pueblos de menor vecindario y pobres comparándolos con los de Manacor, de los que se deduce dolorosa decepción que prueba la resistencia pasiva a la legal tributación de consumos, resistencia que, por aparecer mancomunada, envuelve delito de sedición.

Evidenció las tristes consecuencias a que se exponían de continuar tan latente estado de perturbación administrativa y para que no se creyera, sin duda, que sus consejos eran impulsados por distintas miras que las que al bien conducen, les propuso medios factibles para cumplir con resolución y energía los deberes que imponen la administración comunal y para ganarse el concepto de población civilizada. Terminó este hermoso párrafo excitando a las personas pudientes a que dieran el ejemplo y echando un velo sobre lo pasado no miraran nunca atrás y marcharan siempre adelante.

Con inequívocas muestras de asentimiento se recibieron las amargas quejas que produjera el señor Semir y las consideraciones que expuso en su discurso.

Habló después el señor Sambricio, y como epílogo a lo dicho por el señor Delegado, añadió que del estudio que había hecho del último reparto de Consumos había sacado la persuasión de las enormidades que contiene; y que mientras descomponen el presupuesto el Administrador de Hacienda empeña su palabra como caballero y como funcionario de que no se aprobará otro que contenga iguales ó parecidos vicios de manifiesta injusticia. Achacó a esos vicios é injusticias la resistencia al pago; y les propuso que hicieran un buen reparto para lo cual estaba dispuesto a prestarles sumas valiosas concurso ó apelaran al arrendamiento del impuesto, con lo cual y con haber hoy otorgado el Gobierno una baja considerable en el cupo, no habría razón para resistencias de ninguna especie. Algunas voces como movidas por un mismo resorte exclamaron: «eso es lo que queremos; igualdad y justicia.»

Después del señor Sambricio hablaron el Juez municipal señor Bosch y el concejal señor Domenge. El primero para exponer las entrevistas habidas anteriormente para conseguir la venida del señor Semir con el fin de aunar voluntades en la honrosa tarea del arreglo de la cuestión de Consumos, lo cual no se había conseguido aun por cuanto la rebaja del cupo que se venía anunciando no había llegado hasta ahora; y el segundo ó sea el señor Domenge con fogosas frases expuso lo que él consideraba causas de la decadencia administrativa municipal y de la postración en que se hallaba este pueblo; y terminó recabando un plazo para dejar satisfechas las legítimas aspiraciones de los dignos jefes de Hacienda; que pues era la primera vez que un Delegado descendía de su sillón y se ponía en contacto con los administrados de una manera, ruda si se quiere, pero con lenguaje fiel y leal nacido del corazón y apoyado por el más recto espíritu de justicia, era preciso que todos, prescindiendo de exclusivismos de partido, contribuyeran a que el reparto fuera verdadero y equitativo, pues de lo contrario no se llegaría nunca a la anhelada organización administrativa de Manacor.

Aquí, entre aplausos y voces de asentimiento se dió fin a la sesión; continuando después los reunidos platicando amigablemente y mostrándose dispuestos a coadyuvar cada cual en su esfera a conseguir el fin con tanta elocuencia expuesto.

Los comentarios del pueblo son favorables; es decir, que si se cumplen los propósitos manifestados, el pueblo

irá donde le lleven y acudirá al pago cuando le llamen.»

La única dificultad que se observa es la que atañe a la manera de cubrir los atrasos. Esta quedaría abreviada desde luego si pudiera conseguirse del Gobierno una rebaja retrospectiva para los cupos de años anteriores que están en descubierta. Los funcionarios y personas que en ello se interesan y tal consiguieran habrían puesto el coronamento a la meritisima obra emprendida el domingo.

Para concluir debo consignar que por la noche fueron obsequiadas con una serenata los señores Semir y Sambricio; y a las doce, acompañados de muchas personas de valía, pasaron a visitar las cuevas del Drach que, vistas con los reflectores de gas acetileno, producen un efecto maravilloso.

A las siete de la mañana estaban de regreso para emprender su marcha a la capital, siendo la despedida aún más entusiasta que había sido el recibimiento, y repitiéndose en el momento de la partida las promesas hechas mutuamente en la reunión del día anterior.

Veremos como se cumplen.—C.

Desde Valencia

31 Julio 1900

La cabalgata organizada por el Ateneo, que salió ayer tarde de la Plaza de Toros fué notable por la originalidad y buen gusto artístico de los que la organizaron.

Abría la marcha una sección de guardias municipales a caballo y el heraldo del Comercio. Seguía la carroza denominada *El Paraíso de Valencia*; a esta carroza seguían las que representaban *La Primavera*, *El Amor*, *El verano*, *El Otoño*, *El Invierno*, cerrando la marcha la carroza de la *Industria y Comercio*.

Un público numerosísimo contempló el desfile, haciendo gran derroche, como es de ritual en estos casos, de serpentinas, confetti y ramilletes.

Por la noche se celebró un cotillón en el pabellón de la Agricultura, cotillón que fué muy celebrado y felicitados sus directores, unos cuantos jóvenes de la buena sociedad valenciana.

En todas las noches no han faltado las características *tracas*, viniendo a ser un número cotidiano del programa.

Esta noche en la Alameda ha cerrado las fiestas la célebre batalla de flores.

Los premios que se disputaban eran notables y por lo tanto el buen gusto se ha desarrollado en engalanar los coches.

Los carruajes presentados son los siguientes:

La estrella de la fortuna.—Delante se veía la estrella de la fortuna con sus correspondientes alas, formada por dalias blancas, encarnadas, amarillos, plox y otras flores. La parte trasera iba adornada por varias estrellas combinadas con mucho arte.

Las ruedas, cubiertas de musgo con guirnalda de dalias, contribuían al buen efecto que presentaba este carruaje.

Lo Rat-Penat.—Esta distinguida Sociedad ha presentado un coche ejecutado admirablemente, de un gusto exquisito y una elegancia extrema.

Representa una carroza de principio de siglo.

Delante sobresalía una gran pluma y un tirso, entrelazados por una corona de laurel.

En la parte trasera se veía un hermoso escudo de Valencia compuesto de dalias encarnadas y amarillos, encerrado en un artístico marco de dalias y claveles.

El *rat-penat* que remata el escudo es de dalias negras y amaranto, y las alas de hoja de magnolia.

Barca egipcia.—Las flores que cubren la barca son girasoles. En los extremos se ven bonitas cabezas egipcias, a las que el autor ha dado con mucho acierto aquel carácter, y en el centro sobresalen la de Ramsés II y Sesostris, que están admirablemente ejecutadas.

En uno de los lados sobresale el *escarabajo sagrado*, que constituye uno de los amuletos de los egipcios, y en la vela, que está formada de grami-

neas, se leen inscripciones formadas con dalias, claveles y amarantos.

Cornucopia.—Es un precioso carruaje.

Representa una cornucopia. Está revestido de dalias blancas, claveles, agerantum blanco y azul y amaranto.

Figura una alegoría del Carnaval, y en su testero lleva los atributos, que consisten en una expresiva mascarilla, media cara de dalias grana y la otra media blancas; una pandereta de flores blancas, ribeteada de color; una trompeta, un gorro de arlequín, blanco y rojo también, y están coronados dichos atributos por un hermoso tirso, que llama justamente la atención.

Das hojas modernistas.—Representa dos hojas modernistas, cuyos bordes dan una bonita forma al carruaje. Están formados por dalias blancas, y en sus partes laterales se ven varias cabezas y lirios de estilo modernista, de inmejorable gusto, y las cuales forman un conjunto muy caprichoso.

Terraza árabe.—Varios artistas de buen humor y mucho ingenio han presentado un coche que, por la originalidad y lo bien confeccionado, llamaba la atención.

En la parte trasera levántase un murete árabe, cuya cúpula está formada de dalias, girasoles y claveles, siendo las tejas grandes trozos de palmera. En el testero se ven dos ánforas falsificadas, pues sus autores han aprovechado ingeniosamente dos cántaros, a los que la mano artista ha convertido en ánforas que proplamente parecían modeladas por los árabes.

Eclipse de luna.—Es de estilo modernista y decorado con mucho gusto. En la parte trasera se ve un gran sol formado con girasoles, dalias, claveles, amor mio y amarantos.

Un jarrón.—Representa un artístico monumental jarrón de porcelana, volcado sobre una mesa de musgo.

El cuello y el pie están preciosamente amañados, así como el asa, también de la misma flor y del más exquisito estilo.

El cuerpo del jarrón es de dalias blancas, imitando la porcelana, y en sus partes superior é inferior dos grandes cenefas de lindísimos dibujos y tonos delicados, confeccionadas con dalias de tonos muy oscuros, heliotropos, musgo, amormios, etc.

Vivac Militar.—Es un *landeau* con la caja cuadrada, revestido de dalias encarnadas y amarillos. En los lados lleva dos letreros que dicen: «Vivac Militar», hechos con flores de los colores nacionales; encima va una corona real y en el testero trofeos militares, un casco, otra corona y dos alabardas.

Una canoa.—Sobre un mar rizado, muy felizmente imitado con hojarasca, se ve una esbelta canoa, de dalias blancas, así como el timón, que tiene juego.

Una gran lista de cuatro dedos de ancha, de plumbago, hace con gran propiedad de *banda*.

En la popa lleva el timón y la bandera de Valencia izada, y en la proa el áncora, también de dalias blancas y un gallardete.

Tritón.—Representa un Tritón admirablemente hecho, cubierto de dalias blancas y amaranto. Los ojos y boca, de dalias encarnadas. Descansa sobre un lecho que figura agua de un lago.

Las ruedas del carruaje afectan la forma de caracoles y van cubiertas de musgo y claveles indios.

Una jardinera.—Un *break* ha sido convertido en una caprichosa jardinera repleta de flores «sueltas» y adornada con abanicos japoneses orlados de amormios.

Una granada.—Representa el carruaje una granada abierta, una de cuyas mitades descansa inclinada sobre el fondo. Es de musgo, que imita muy fielmente la corteza, y de dalias amarillas y rojas, que hacen de granos, y grandes Plochs.

La corona está también fielmente imitada con musgo y pequeñas flores amarillas por cimera.

Sombrilla.—Como su título indica, afecta la forma de una gran sombrilla, apoyada por su base en un juego del carruaje todo dorado. Está hecha con mucha propiedad. La tela, que simula ser de seda blanca, está formada de dalias blancas con encajes de

blonda; el varillaje es de flores con cintas, y de lo alto del bastón pende una colosal lazada de tul azul.

En la parte delantera del vehículo se ven bonitas lazadas de guirnalda y en la posterior y en otra guirnalda de flores va sentado un amorcillo dorado en actitud de disparar flechas.

Las ruedas están cubiertas por sombrillas hechas con flores, y en los rayos hay colocadas lazadas de cinta de raso blanco.

Todos estos carruajes, en los que ha dominado un gusto exquisito, han sido recibidos con grandes aplausos al presentarse en la Alameda.

Iban tripulados la mayor parte por distinguidas señoritas, cuyos trajes estaban en armonía con lo que dichos carruajes representaban, ofreciendo un conjunto esplendoroso.

Las serpentinas se han tirado a millares, los *confetti* cubriéndolo todo y ramos y flores también ha habido en gran abundancia.

De un modo tan brillante terminan las renombradas ferias y fiestas de Valencia.

F. G.

DETALLES

DE LA MUERTE DEL REY DE ITALIA

Dos conatos de regicidio

Pocos meses hacía que el rey Humberto ocupaba el trono, los suficientes, sin embargo, para mostrar su respeto a las instituciones liberales y su imparcialidad como monarca. Había emprendido una excursión por el Mediodía de Italia, a fin de darse a conocer en una región donde la dinastía de Saboya era considerada aún como extranjera, cuando un oscuro proletario, el cocinero Passanante, tuvo la audacia de turbar la alegría a que el pueblo de Nápoles se entregaba el 17 de Noviembre de 1878, con motivo de la boda de la esposa y del joven heredero de la corona.

Salían de la estación por la tarde en carretela descubierta los augustos personajes, acompañados del presidente del ministerio Benito Cairoli, y una animada multitud, que excedía de treinta mil personas, aclamaba con frenético entusiasmo al monarca, cuando de entre la muchedumbre se destacó un hombre y se abalanzó cuchillo en mano sobre el carruaje real en el momento en que éste se ponía en movimiento para dirigirse a la población.

Las personas que rodeaban al soberano no se dieron cuenta de la presencia del asesino hasta que Passanante hubo asestado dos golpes con su arma uno al mismo rey Humberto en el hombro izquierdo y otro en un muslo al presidente del Consejo, señor Cairoli, que se interpuso para defender al monarca con su cuerpo. Las dos heridas fueron por fortuna leves.

Un capitán de coraceros perteneciente a la escolta real se lanzó sobre el regicida, y dándole un sablazo en la cabeza evitó que hiciera nuevamente uso de su arma y realizara por completo su criminal propósito.

En tanto que Passanante era detenido y conducido a una prisión, la regia carretela se dirigió al palacio donde habían de hospedarse los soberanos y la multitud, advertida de lo ocurrido, protestó con sus calurosas aclamaciones y sus atronadores vivas contra el atentado, que sirvió para despertar las simpatías de los napolitanos en favor del hijo y sucesor de Victor Manuel II.

El regicida, a quien no se impuso la pena capital por deseo expreso del rey Humberto, y a quien unos suspensivos instrumentos del partido reaccionario, y otros tuvieron por loco, expía en un presidio su crimen, sin haber logrado figurar en el martirologio anarquista.

Menor resonancia y mayor alcance acaso tuvo, entre las varias conjuras fraguadas sin éxito para acabar con la vida del rey Humberto, el atentado cometido por el joven cerrajero Acciarito, el 22 de Abril de 1897.

Dirigíase la víctima de Angelo Bressi en carretela descubierta al hipódromo de Campanello, distante algunos kilómetros de Roma, para asistir a las carreras de caballos. Acompañado

pañaba al monarca solamente su ayudante, el general Poncio Vaglia, cuando ya a cierta distancia de la ciudad observó el rey que se acercaba al carruaje un joven como de veinticuatro años de edad, que llevaba en la mano un pliego y algo que despedía brillo metálico. El joven vestía el traje que usan los obreros romanos en los días de fiesta.

Aproximóse al coche fingiendo que iba a entregar un memorial, y sacó un puñal al mismo tiempo y dirigió un violentísimo golpe contra el rey. Este adivinó el propósito, se levantó y se retiró hacia el interior de la carretera, y el regicida sólo consiguió clavar el arma en el almohadón del asiento.

Antes de que el asesino repitiera el golpe le sujetó el general Poncio Vaglia y dió tiempo a que acudieran el comandante de la escolta y el inspector Galeazzi.

El rey Humberto continuó su paseo, y cuando ya había pasado un rato presenciando las carreras en el hipódromo de Campanelle, se difundió la noticia del atentado entre la concurrencia y ésta tributó al soberano una calurosa ovación y le felicitó con entusiasmas vivas por haber salido ileso de la acometida del criminal.

Al regresar el rey a Roma le recibió aclamándole y le acompañó al Quirinal una multitud enorme.

El regicida, Pietro Acciarito, comenzó por afirmar que habrá querido llamar la atención sobre su persona, por estar faltó de recursos y carecer de ocupación. Pronto se averiguó que era muy conocido por sus exaltadas ideas anarquistas, y se supuso que tendría cómplices. Acabó por confesar que pertenecía al partido revolucionario, y además se descubrieron en el puñal, de que se valió, las iniciales de las palabras anarquía ó muerte.

Supuso la policía que Acciarito tendría cómplices; detuvo a la concubina y a dos amigos del criminal; pero no logró ni que éste los denunciase ni probar que existían, y cuando se vió ante el tribunal competente el proceso incoado contra el regicida, fué condenado éste solamente a la pena de cadena perpetua en una prisión celular.

Posteriormente, y gracias a un ingenioso artificio del director de la cárcel, se logró que Acciarito revelase el un nuevo proceso, aún pendiente.

El nuevo rey

Roma 30.—En el Consejo de ministros que acaba de verificarse se ha extendido acta de sucesión en el trono de Italia á Victor Manuel Fernando Maria Javier, príncipe de Nápoles, hijo mayor de Humberto.

Reinará con el nombre de Victor Manuel III.

El nuevo soberano nació el 11 de Noviembre de 1869.

Está casado con la princesa Elena de Montenegro, hija del soberano de este Estado, que pertenecía á la religión heterodoxa griega, y confesó el catolicismo poco antes de unirse al príncipe de Nápoles.

Cómo murió el rey Humberto

Roma 30.—Un despacho de Milán que publica la prensa, da los siguientes conmovedores detalles respecto á la muerte del rey Humberto I.

Solo sobrevivió algunos minutos á la herida que había recibido en la región del corazón por tercera bala que disparó el asesino.

El rey cayó desplomado sobre el fondo del coche. Su ayudante le cogió en sus brazos tratando de incorporarle.

—Esto no es grave, majestad—dijo el oficial.

Humberto no contestó. Hizo un gesto de desaliento, moviendo la cabeza como si quisiera expresar que se sentía morir.

Parece que quiso hablar y hasta se asegura que pronunció el nombre de la reina; pero una oleada de sangre le llenó la boca.

En el aturdimiento producido por el atentado, ni el ayudante del rey ni el siudaco de Monza, ni las demás autoridades que acompañaban al monarca desde el salón donde se había verificado el reparto de premios, sabían qué resolución tomar.

El ayudante gritó al cochero:

—¡A palacio!

Parece que el rey hizo con la cabeza un signo afirmativo. Después cayó pesadamente sobre el respaldo del asiento del carruaje con la cara congestionada y los blancos y espesos bigotes empapados en sangre. Había muerto.

Estaba anunciado el crimen.—Noticias de la policía austriaca.—Detención de un anarquista.—Actitud del rey Humberto.

París 30.—Le Temps de esta tarde dice que el gobierno de Italia había

sido prevenido desde el día 20 de Junio por las autoridades austriacas de que una sociedad secreta había acordado el asesinato del rey de Italia.

En dicho día la policía de Austria detuvo en Pontafel á un individuo sospechoso que figuraba en los registros de anarquistas.

Obligado por la policía, dijo que en efecto, había sido designado por un grupo de anarquistas, á que estaba afiliado, para dar muerte al rey Humberto.

Añadió que también estaban condenados á morir otros cuatro soberanos de Europa.

El anarquista detenido dijo también que el verse él privado de libertad no impediría la ejecución de la sentencia, porque otro camarada le reemplazaría y estaba ya designado al efecto.

Desde que el gobierno italiano recibió tales noticias el ministro del Interior aumentó el servicio de policía en torno del rey Humberto. Al cambiar el gobierno, el nuevo presidente, señor Saracco, mantuvo las mismas disposiciones.

Pero un día el rey se fijó en lo que pasaba, llamó la atención del ministro del Interior acerca de ello y exigió de él que en lo sucesivo se procediera como en otro tiempo: esto es, que no se exagerase la vigilancia porque semejante cosa le parecía ridícula.

Monza

La población donde el infame anarquista Bressi, ha asesinado al rey de Italia es la capital de distrito de la provincia de Milan, en donde los reyes de Italia tienen una espléndida residencia.

Monza tiene 17.000 habitantes. Los edificios más notables son la catedral gótica de San Juan, edificada en el siglo XIV, donde se conserva la corona de hierro de los reyes de Lombardia y el palacio real con espléndidos parques.

El rey Humberto era muy aficionado á Monza, donde pasaba largas temporadas.

La reina Margarita había fundado recientemente en Monza un asilo para los pobres donde reciben alimento y albergue más de 2.000 desgraciados.

NOTICIAS

De las islas Manacor

En una de mis anteriores correspondencias prometí á los lectores de LA ALMUDAINA el programa de los festejos que han de celebrarse en ésta en honor de Santo Domingo, que es el siguiente:

Día 3.—A las cuatro de la tarde empezará el baile típico de los morenos por las calles de la población, acompañados de dos gigantes confeccionados por dos aficionados de esta villa.

A las cinco repartición del buey entre los protectores de dichas fiestas, suscritos para ello. Al anochecer repique de campanas; solemnes completas en honor del Santo en la iglesia de San Vicente Ferrer é iluminaciones en la plaza del Convento. A las nueve bendición del agua de la fuente existente en el patio del claustro del suprimido Convento de Dominicos, por la Comunidad de aquella iglesia y con iluminación de luces de bengala. Seguidamente la banda municipal que dirige el Profesor don Sebastián Ribot, ejecutará varias piezas de su vasto repertorio, en el catafalco colocado en la plaza del Convento, elegantemente adornado é iluminado con gas acetileno, disparándose varias cohetes y elevándose globos aereostáticos.

Día 4.—A las seis de la mañana.—Diana; repartición con música de las Cocas á los suscriptores. A las diez Misa mayor solemne, en la que se estrenará una Misa á coro y órgano compuesta por un aficionado de esta localidad. Ocupará la Cátedra Santa el elocuente orador sagrado don Juan Munar Pbro. y vecino de San Juan. A las cinco de la tarde. Carreras de hombres, niños, niñas y caballerías en el sitio acostumbrado.—A las seis y media carreras de hombres dentro de sacos en la calle Nueva. A las siete y media, rosario en honor del Santo y solemnes completas para la Beata Juana, madre de Santo Domingo. A las ocho.—Iluminaciones generales en la barriada de la fiesta; música, fuegos artificiales por el pirotécnico de esta villa don Gabriel Galabert; cucañas y baile al estilo del país.

Día 5.—A las diez: Misa mayor en la propia iglesia por la festividad de la Beata Juana.—A las cinco de la tarde, carreras de velocípedos en el Velódromo de esta villa, arreglada-

mente al programa que la Junta organizadora de las mismas ha anunciado al efecto; á cuyo acto asistirá la Banda municipal.—A las ocho, iluminaciones como el día anterior; música, fuegos artificiales, baile y cucañas. A las once y media, retreta.

Han empezado los trabajos de adorno de la plaza del Convento y calles contiguas, habiendo empleado en ellos un crecido número de personas.

La comisión del Velódromo tampoco se descuida, á más del ornato del mismo ha invitado á multitud de bellas manacorrenses para que se dignen formar parte de la presidencia honoraria de las próximas carreras; nos consta que algunas de ellas han aceptado ya, y es de esperar que las demás hagan lo propio, contribuyendo con su presencia á dar mayor realce á la función.

—Con motivo de la venida de los señores Administrador y Delegado de Hacienda de esta provincia, previamente invitados por la Alcaldía, reuniéronse el domingo á las cinco de la tarde los principales contribuyentes de esta villa. Una vez abierta la sesión y después de unas breves palabras del Administrador, el Delegado tomó la palabra, manifestó los considerables débitos en que se halla Manacor respecto de la Hacienda; hizo el cotejo de lo satisfecho por Manacor y otras poblaciones de la provincia y terminó suplicando á todos que hicieran lo posible para satisfacer los descubiertos en que se hallen y manifestando que él por su parte está dispuesto á tener la mayor tolerancia que legalmente le sea posible.

De todas veras sentimos que el objeto de la visita de tan dignas personalidades fuera el antedicho, porque evidencia el estado precario en que se halla la generalidad debido al no menos crítico por que atraviesa la Agricultura, principal fuente de riqueza de esta localidad, y á otras causas que no es del caso exponer.

Las señoritas doña Margarita Riera, doña Bárbara Truyols, doña Margarita Llull, doña Magdalena Suñer, doña Ana Riera y doña Margarita Bounín y los señores don Pedro José Galmés presbítero y don Juan Ginard Gomila han pintado y regalado á la iglesia de la colonia del Carmen un San Juan, san Antonio, Beato Raimundo Lulio, San Cristobal, Santo Domingo y el acto de su desembarco en Porto-Cristo; la Beata Catalina Tomás y Santa Ana respectivamente; cuadros en los cuales se revela el gusto artístico de sus autores y autoras, revelando al propio tiempo la piedad que los animan.

Nos congratulamos en dar la más cordial enhorabuena á los citados artistas por su trabajo digno de encomio.

El domingo y en el citado oratorio del Carmen tuvo lugar la bendición de los citados cuadros, llenando el reducido local una selecta concurrencia, ofició el cura castrense don Onofre Oliver y Oliver, que después del credo dirigió la palabra á los concurrentes dando en correcta frase y lucido estilo que le distingue las gracias á los donantes y familias de los mismos haciendo votos al Altísimo para que las colms de bendiciones y acrecientos las virtudes que abrigan en sus pechos, de las que tan patente muestra acababan de dar.

Acabado el divino oficio cantose un Te-Deum en acción de gracias siendo los donantes é invitados obsequiados con un refresco, reinando el mayor entusiasmo.—C.

31 de Julio de 1900.

Inca

Sabemos que la mañana del último domingo, practicando el debido reconocimiento el inspector de viveres don Juan Burguera, encontró en la mesa de un cortante una res que intentaba expender al público sin la correspondiente señal de haber sido sacrificada en el matadero, disponiendo que inmediatamente fuese retirada de la venta.

Enterado del hecho nuestro señor Alcalde, impuso un fuerte correctivo al autor de la clandestina muerte del animal.

—El domingo por la noche vispera de los santos patronos de esta población, se hizo un extraordinario derroche de pirotécnica como nunca habíamos presenciado en la localidad.

Durante la quema de una de las ruedas, prendió un montón de cohetes que en el suelo esperaban la suerte á que se les destinaria, los cuales al estallar inundaron la plaza de humo, ocasionando quemaduras en pies ó manos de niños y mugeres, quemando algunos vestidos, y huyendo atropella-

damente los espectadores, lo cual ocasionó contusiones á un buen número de personas.

El público censuraba duramente al encargado de soltar los fuegos por no haber tomado las debidas precauciones.

—Don Rafael Alvarez Sereix, gobernador de esta provincia, estuvo entre nosotros el día de la fiesta, siendo invitado por nuestro Reverendo curapárroco don Bernardino Font, en la nueva casa rectoral.

Asistió por la mañana á los divinos oficios, presidiendo la corporación municipal, visitó á la Casa Consistorial, y recorrió la población acompañado de varios sacerdotes.

—Anteayer mañana en la calle de las Cuevas, una cristura de unos tres años resbaló con tan mala suerte al subir el portal de su casa, que dió con la frente sobre el pavimento, ocasionándose en la cabeza una abertura de bastante consideración.

—El excesivo calor que se deja sentir hoy ocasiona menos concurrencia al mercado que tiene lugar.

En las transacciones verificadas han regido los siguientes precios:

Almendrón, de 112'50 á 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal.)

Trigo, de 16'00 á 17'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera).

Candeal, de 16'00 á 17'00 id.

Cebada del país, de 10'50 á 00'00 id.

Id. forastera, de 10'00 á 0'00 id.

Avena del país, de 8'00 á 0'00 id.

Id. forastera, de 07'00 á 00'00 id.

Garbanzos, de 17'00 á 00'00 id.

Maiz, de 15'00 á 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 49'00 á 00'00 idem.

Id. blancas, de 29'00 á 00'00 id.

Frijoles, de 36'00 á 00'00 id.

Habas para cocer, de 19'00 á 00'00 idem.

Id. ordinarias, de 18'00 á 00'00 id.

Id. para ganados, de 16'00 á 00'00 idem.

Higos pasos, de 9'00 á 00'00 los 42'32 Kg. (quintal.)

Azafran, de 4'50 á 00'00 id. los 33'91 gramos (onza).—C.

2 de Agosto de 1900

Sineu

El mercado celebrado ayer estuvo bastante animado, siendo considerables las transacciones verificadas. Los precios que rigieron fueron los siguientes:

Trigo, de 16'00 á 16'50 pesetas.

Candeal, á 16'00 id.

Cebada del país, á 9'50 id.

Avena, á 7'75 id.

Garbanzos, á 18'00 id.

Maiz, á 15'00 id.

Habichuelas (confits), á 29'00 id.

Id. blancas, á 30'00 id.

Frijoles, á 29'00 id.

Habas ordinarias, á 17'00 id.

Id. para ganados, á 15'00 id.—C.

1 de Agosto 1900.

Binisalem

El domingo se celebrará en esta villa la fiesta religiosa que los congregantes de Maria Inmaculada y de San Luis Gonzaga, dedican á su patrono San Luis.

El sábado por la noche habrá solemnes completas y el domingo á las nueve y media tercia y bendición de una imagen de la Inmaculada, cantando la Capella de Binisalem por primera vez el himno *Virgo virginum preclara*, compuesto expresamente para dicho acto por el maestro Torres.

Después habrá misa mayor cantando la Capella la Misa Eucarística del mencionado maestro Torres.

El sermón correrá á cargo del notable orador sagrado don Andrés Mas, catedrático del Seminario.

A las tres y media de la tarde habrá visperas y completas y el ejercicio á San Luis.—C.

De la capital

Por el ministerio de la Gobernación ha sido adjudicada definitivamente á favor de don José Barabá y Pelliser, la subasta para la conducción diaria del correo en carruaje desde la Administración de correos de esta ciudad á la estación del ferrocarril, por la cantidad de 738 pesetas anuales.

Igualmente ha sido adjudicada á favor de don Antonio Torres Ferrer la subasta para la conducción de la correspondencia entre las oficinas de Ibiza y San Antonio, por la cantidad anual de 945 pesetas.

El Alcalde de Felanig ha remitido á este gobierno de provincia para su inserción en el Boletín Oficial la liquidación de las cuentas municipales de dicha ciudad correspondientes al segundo trimestre del año actual, ascendiendo los ingresos á 30.859'92 pesetas y los gastos á 30.844'31 pesetas.

Una mujer que anteayer por la tarde estaba trabajando en el predio *Son Armadams*, tuvo la desgracia de caer produciéndose varias heridas de consideración en distintas partes del cuerpo.

Auxiliada inmediatamente por los dueños de la casa fué trasladada al dispensario municipal de esta ciudad donde se le curó de primera intención.

Mas tarde ingresó en el Hospital.

Anteayer se verificó un robo en la casa denominada *Cas Sabateró* situada en las inmediaciones del caserío de Son Sardina.

Los ladrones se llevaron de dentro de una arca 14 botones de oro, una cruz del mismo metal y varios otros objetos.

Por la guardia municipal y policía se esten verificando las pesquisas necesarias para detener á los autores.

Por la Secretaria de Cámara de este Obispado se recuerda á los Rydes. Párrocos, Vicarios en filiales, Capellanes de Religiosas y demás encargados de Iglesias ó Capillas, que el próximo día 15, festividad de la Asunción de la Santísima Virgen es uno de los dos designados en la Circular de 8 de Abril de 1898 para verificar la Colecta con destino á la conservación de los Santos Lugares de Jerusalem.

El Ilmo. señor Obispo ha nombrado Vicario de la iglesia de Oriente, al Rdo. don Gabriel Muntaner y Serra.

A cosa de las dos de la tarde de ayer fondó en nuestro puerto el vapor *Unión* procedente de Ibiza con la correspondencia algunas pasajeros y carga.

A las cinco, salió de nuevo dicho buque con rumbo á Barcelona llevándose la correspondencia, 20 pasajeros y variada carga.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Puigpunyent, haber detenido á un sujeto presunto autor de haber maltratado de palabra y obra á un vecino de Galicia, produciéndole una herida en la frente.

Dicho sujeto, en unión de un palo, cuerpo del del delito, fué puesto á disposición del juez municipal de aquella villa.

La Dirección general de Administración ha dirigido una comunicación al señor Gobernador civil de esta provincia, para que éste á su vez ponga en conocimiento del Ayuntamiento de esta ciudad, participando que ha quedado señalado el día 12 de Septiembre próximo, para la celebración de la subasta del servicio público por gas que intenta la referida corporación municipal.

La Gaceta de Madrid publica una Real orden del ministerio de la Gobernación dando instrucciones á los gobernadores para la vacunación y revacunación, en vista del incremento que toma la viruela.

Pública también el periódico oficial una real orden de Hacienda dando instrucciones para el pago del personal y material de enseñanza con fondos de los Ayuntamientos.

El señor Gobernador civil de esta provincia en vista de las frecuentes denuncias que recibe por faltas cometidas por niños de corta edad, tanto de la capital como de los demás pueblos de la provincia, durante las horas que debieran asistir á las escuelas, ha publicado una circular expeniendo la necesidad de que las autoridades locales, y particularmente los alcaldes dediquen á tan vital asunto la mayor atención, desplegando sumo celo en la adopción de toda clase de medidas que tengan por finalidad conseguir que ni un tolo padre, si es posible, deje de proporcionar á sus hijos la primera enseñanza, empleando aquellas medidas que promuevan el estímulo, con preferencia á las coercitivas.

Termina la circular con varias reglas en las que hace un resumen de todas aquellas disposiciones más pertinentes al objeto de la misma, que entre otras muchas que informan diferentes leyes y reglamentos, regulan importantes servicios de instrucción pública.

Por el juez de primera instancia del partido de Inca, se saca á pública subasta por el término de 20 días una casa y corral sin número de la calle de la Tapia de dicha ciudad justipreciada en 835 pesetas.

Para el remate de dicha finca se ha señalado el día 14 del actual, en los estrados de dicho juzgado.

El señor Alcalde ha dado órdenes terminantes al guardia municipal de servicio en la esplanada de las afueras de la puerta de San Antonio, para que prohíba la extracción de aguas del abrevadero que existe en aquel punto, siempre que aquella escasee para el consumo de las bestias.

El señor Comandante de la guardia municipal castigó ayer con una multa de 5 pesetas á dos individuos por infracción de las ordenanzas municipales.

Don Pablo Mayol Arbona ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de doce pertenencias de mineral lignito con el título *La Solerense*, sitas en el paraje nombrado *Can Sach*, del término municipal de Sóller, haciendo la siguiente designación:

Punto de partida, el ángulo S.O. de la mina *Catalana*. A partir de él se medirán sucesivamente y unas á contención de otras, las distancias siguientes: 300 metros al N., 200 al O., 400 al S., 600 al E., 100 al N. y 400 al O.

El día 14 del actual á las doce de la mañana, se celebrará la segunda subasta para el derribo en el Instituto Balear, de varias construcciones inmediatas al ángulo formado entre las calles de Monserrat y de las Escuelas, y su reconstrucción.

Dicha subasta se celebrará con arreglo al mismo tipo y condiciones generales publicadas para la primera.

En vista de una instancia presentada al ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, por don Francisco Vives, rector de la Iglesia de la Cartuja de Valldemosa, en que solicitaba la devolución de unos cuadros de Juncosa, que existen en el Museo Provincial de esta provincia, con objeto de colocarlos en los museos de dicha iglesia, donde se encontraban hasta que en 1835 fueron suprimidas las órdenes religiosas, se ha dictado una Real orden accediendo á lo solicitado por dicho señor.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación ha sido nombrado oficial de quinta clase de administración civil, con destino á la Delegación del Gobierno en la isla de Menorca, don Pedro Orfila Fuster.

Nuestro amigo don Antonio Cortés del comercio lora en estos momentos la pérdida de su hijo Jose, presioso niño de 16 meses de edad que era el encanto de sus padres.

Rogamos á Dios que conceda á estos el consuelo necesario para sufrir con redignación tan sensible pérdida.

En la iglesia de San Francisco se celebró ayer la fiesta dedicada á Nuestra Señora de los Angeles.

En los oficios divinos se cantó la misa partitura á dos voces *Te Deum Laudamus*, del renombrado compositor italiano Lorenzo Perrossi, que fué ejecutada por el sesto de instrumentos de cuerda y acompañamiento de piano y armonium, que dirigió el maestro don Luis Cassini.

Al tiempo del ofertorio se cantó una composición del expresado maestro Perrossi titulada *Ave Maria Stella*.

Dicho templo así por la mañana, como por la tarde en que empezó el jubileo de la Porciúncula se vió sumamente concurrido.

Bibliografía

El «Boletín Revista» de la Cámara Agrícola Balear correspondiente al día 25 del actual publica el siguiente sumario:

Crónica general: Fomento del arbolado.—Granja agrícola experimental en Lérida.—Obreros á la Exposición de París.—Los tiros contra el granizo.—Temas sometidos por el Gobierno al Consejo Superior de Agricultura.—Cris Caballar.—Noticias sueltas: Producción española de trigo en 1898.—El saúco.—El canal del Duero.—Marina mercante española.—Las malas hierbas en la viña.—Sulfatamiento de los rodrgones.—Asamblea de cortadores.—Cosecha de aceituna.—Acuerdos de Diputaciones provinciales.—Exposición de ganados en Santander.—Compra de una bodega.—Más sobre el injerto Miravent: cartas de los señores Sancho Lliteras y Martínez.—Campos de experiencia y demostración.—Las vides americanas y la filoxera.—Datos y noticias: La pondeina.—Selección mecánica de las semillas.—Contra el quermes del olivo.—La potasa en la vid.—La pirala de la viña.—Equivalentes del estiércol de cuadra.—Destrucción de los parásitos en el ganado mayor.—Tapón inatacable por los ácidos.—Mercados de Luca y Sineu.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en la Merced dedicadas á San Ramón Nonato. A las seis y media de la mañana se expondrá el Santísimo y á las diez, horas y misa mayor. Por la tarde á las cinco actos de coro cantados y al anochecer rosario, meditación, estación y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En el Convento de Religiosas de Santa Catalina de Sena, al anochecer se cantarán completas, en preparación á la fiesta de Santo Domingo fundador.

En el Santo Hospital al anochecer se principiará un devoto triduo en honor de San Emigdio, Odispo y mártir.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora del Confalón, en Santa Eulalia,

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola	106 00
Crédito Balear	97 00
Salinera Española	215 00
Obligaciones 6 por 100	104 00
» 5 por 100	101 00
Bozcos Municipales	36 00
Isleñas	53 25
Ferro-Carriles de Mallorca	43 00
Alumbrado por Gas	57 00
Unión Comercial papel	85 00

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 2 de Agosto.	
Interior	72 30
Exterior	79 00
Amortizable	80 50
Cajas 1838	85 40
Cajas Nuevas 1890	71 25
Banco de España	504 50
Tabacos	404 00
Francos	28 00
Libras	32 17

ESTADÍSTICA

Registros del puerto de anteayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay rirrus.

Id. del horizonte.—Apenas calimoso.

Dirección del viento.—S. flojo.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Sugues á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando el orto soplabá ligera ventolina al terral, mar lila, cielo sin nubes, horizonte algo calimoso y estando bajo el nivel de las aguas. Se quedó calma á las siete, entabló el embate á las nueve y al ser medio día soplabá fresquito del Sur. Continuó la mayor parte de la tarde de este modo y al aproximarse al ocaso abonanzó quedando al llegar á él como arriba se indica.

Noticias.—Entró el vapor *Ciudad de Mahón* de Mahón, el *Cataluña* de Barcelona y el laud *Joven Pablo* de Valencia. Salíó el *Isleño* para Ibiza y Valencia.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Dos noticias

Madrid 1 á las 10 n.

Nos comunican de Santander que el incendio ocurrido en los almacenes de la Compañía Tabacalera destruyó 35.000 tercios de tabaco.

No ocurrieron desgracias personales.

Asegúrase que el Rey Guillermo asistirá á los funerales del Rey Humberto.

Complot.-Una orden

Madrid 1 á las 10'30 n.

Dicen de Nueva York que se abrigan esperanzas de descubrir pronto el complot anarquista contra el Emperador Guillermo, el Czar de Rusia y el príncipe de Gales.

Londres.—El general Roberts ha ordenado al general Hunter que reanude inmediatamente las hostilidades.

Tropas en Pekín.-De Roma

Madrid 1 á las 10'50 n.

Asegúrase que el general Chaffee se dirige á Taku con el propósito de pasar después á Pekín. Al llegar el jueves á Roma el

Rey Victor Manuel se reunirá el Parlamento.

Primera piedra.-Audliencia

Madrid 1 á las 11'10 n.

Bilbao.—Dícese que la Reina pondrá la primera piedra en el edificio que debe construirse con destino á hospital civil.

El jueves dará la Reina audiencia por primera vez durante esta jornada.

Noticia desmentida.-Llegado

Madrid 1 á las 11'15 n.

Ha sido desmentida la noticia de haber aparecido por Alicante una partida carlista.

El próximo domingo llegará á Madrid el señor Villaverde.

Funerales.-El Parlamento

Madrid 2 á las 3 m.

Monza.—Se han verificado solemnes funerales en sufragio del Rey Humberto.

Asistieron los Príncipes, las tropas, las autoridades y un enorme gentío.

Ha sido convocado el Parlamento para el día 6, con objeto de comunicar las resoluciones del Gobierno respecto al sucesor de la corona.

En China

Madrid 2 á las 3 m.

Las tropas aliadas marchan sobre Pekín.

Actualmente se hallan á unas 18 millas de Tien Tsin y llegarán, según se asegura, dentro de ocho días.

Los europeos se han refugiado en el interior de Pekín.

Tres noticias

Madrid 2 á las 3 m.

Kiel.—La fragata española *Nautilus*, escuela de guardias marinas ha marchado á Villessharen.

Bruselas.—Se han declarado en huelga unos 10.000 vidrieros.

Shanghai.—A petición de los cónsules europeos se ha encargado de la defensa de la ciudad Mr. Seymour.

Lo que dice Guillermo II del asesinato.

Madrid 2 á las 10'15 m.

En el telegrama de pésame del Emperador Guillermo de Alemania, se encomian las virtudes cívicas de Humberto, su bondad, su bravura y su lealtad.

Dice que ha muerto como un soldado, víctima de un complot diabólico.

Del Transvaal.-De China

Madrid 2 á las 11'15 m.

Las fuerzas boers han evacuado Machadodorp.

Se ha sometido un comando de 600 boers, y se han rendido todos los jefes orangistas.

En Tien Tsin hay ya mil setecientos extranjeros.

Consejo de hoy

Madrid 2 á las 1'15 t.

Ha resultado exacta la noticia de que en el consejo de hoy se habló de los presupuestos parciales con motivo de la petición de nuevos créditos.

El gobierno se propone implantar grandes economías.

Respecto á la reducción de las pensiones á las clases pasivas, hay viva oposición.

Varias noticias

Madrid 2 á las 2 t.

Berlin.—Ha sido preso un bañil que declaró que se había acordado matar después del rey Humberto al Emperador de Alemania.

Los boers han hecho descarrilar un tren que conducía tropas inglesas.

En Argel una tribu marroquí



Doña Maria Ana Payeras y Terrasa
VIUDA DE GREGORIO CAÑELLAS
— HA FALLECIDO —
E. P. D.

Su desconsolada hija, hijos políticos, nietos, hermano, hermanas, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se dignen asistir al rosario que en sufragio del alma de la finada se rezará esta tarde á las 5 y media en la Iglesia de San Nicolás y acto seguido á la conducción del cadáver.—Casa mortuoria: Unión, 38.
No se invita particularmente.



El niño

JOSÉ CORTÉS Y VALLS
HA SUBIDO AL CIELO A LA EDAD DE 16 MESES

Sus desconsolados padres don Antonio Cortés del Comercio y doña Rosalia Valls, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les suplican se sirvan asistir á la conducción del cadáver á su última morada á las once de la mañana de hoy por lo que recibirán especial favor.
No se invita particularmente.

atacó á un convoy francés, produciendo la muerte y heridas graves á 18 soldados.

Reales decretos

Madrid 2 á las 3'40 t.

San Sebastián.—Se han firmado los decretos disponiendo la revisión de la aplicación de las tarifas de contribución industrial, autorizando la compra del hierro necesario para la fábrica de Trubia, y reorganizando los estudios de la facultad de derecho.

Atentado contra el Sha

Madrid 2 á las 4'50 t.

Paris.—Al salir el Sha de Persia del Palacio de los Soberanos, abalanzose á él un individuo enarbolando un garrote.

Se le detuvo y se le encontró un revólver.

Mencheta

NOTICIAS de la madrugada TELEGRAMAS Misa de requiem

Madrid 2 á las 7'55 n.

En Pamplona se ha celebrado hoy una misa de requiem en sufragio de las víctimas de Cañey.

Celebró dicha misa el Ilmo señor obispo de la diócesis, con asistencia de las autoridades y numeroso público.

Por la tarde á las cinco y media ha tenido efecto el acto de la impesición de la corbata de San Fernando á la bandera de la constitución.

Este acto ha resultado solemnisimo.

Noticias del Transvaal

Madrid 2 á las 8'10 n.

Londres.—El general Roberts ha comunicado al Gobierno que ha hecho 1.200 prisioneros, entre ellos los jefes Mrs. Roix y Fonternel.

El día 1.º del actual salió de Tientsin para Pekín, la columna Internacional organizada para el socorro de los europeos existentes en dicha capital.

Dos noticias

Madrid 2 á las 8'45 n.

Paris.—La prensa extranjera quita importancia al intento de agresión contra el Shah de Per-

sia, no considerándolo como atentado.

Dícese que el supuesto agresor al acercarse al carruaje sólo gritó: *Vivan los hijos del pueblo*.

Han sido aplazados con motivo del fallecimiento del Rey Umberto, los festejos que se proyectaban con motivo de la conferencia interperlatória de la Paz.

En vista de esta suspensión regresarán mañana á su país unos 120 diputados.

De China

Madrid 3 á las 1'30 m.

Quince mil chinos atrincheros esperan la llegada y avance de la columna Internacional.

El señor Romero Robledo ha enviado una corona á la familia de Lajartijo.

En Aguilafuente (Segovia) ocurrió ayer un incendio que destruyó tres casas.

Hay varios contusos.

El señor Silvela

Madrid 3 á las 2'45 m.

El señor Silvela ha dicho que el Príncipe de Saboya, ha aceptado la representación de España en los funerales oficiales del Rey Humberto.

Estos se verificarán el día 9. El nuevo Rey Victor Manuel, jurará el cargo el día ocho.

Desde San Sebastián se marchará el señor Silvela á Oestona donde permanecerá de ocho á diez días regresando de nuevo á dicha ciudad.

Entonces acompañará á los reyes á la escursión marítima.

Más sobre China

Madrid 3 á las 3 m.

Londres.—Los rusos se han apoderado de varios fuertes distantes unas diez millas de Tientsin, los cuales estaban defendidos por 10.000 chinos que huyeron al primer ataque.

Vuelve á reinar un calor asficiente.

Mencheta

De utilidad Indiscutible

Las dispépsias y dolor de estómago con anemia, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Cários.

De venta en Palma.—Farmacia de J. Valenzuela.—Plaza de la Cuartera número 2.

FERRO-CARRILES de MALLORCA

Servicio de transe para viajeros que regirá desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 23 de Marzo de 1898.—El Director G. Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y tarde para Barcelona.

Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).

Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.

Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

Entradas á Palma

Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.

Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo.

Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

AGOSTO

3

1578.—Muerte de don Sebastián en Marruecos.

VIERNES

214 | La Invención del Cuerpo | 151 de San Esteban proto-martir.

AGOSTO

4

1704.—Los ingleses se apoderan de Gibraltar.

SÁBADO

215 | Santo Domingo de Guzman | 150 confesor y fundador.

Vapor directo de Palma á las Antillas
Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C^a

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Para Habana, Matanzas, Veracruz y Tampico, con escala en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá de este puerto en la primera de cada dos meses el vapor

CATALINA

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Para más informes, diríjase á los Representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínes y Planas, San Juan 20, Palma.

Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover Serra

El vapor buque á vapor

Miguel Jover

Saldrá del puerto de Barcelona para los de la Habana, Santiago y Cienfuegos, con escala en Canarias el día 6 de Agosto próximo. Admite carga y pasaje para dichos puntos. Despacho: Oficinas de la «Isla Marítima», Palacio número 26—Palma.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de sbano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PRISERIAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Viuda de E. Banqué

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser **Wertheim, Pfaff y Estrella**

Venta á plazos desde 5 reales semanales en adelante. Representación exclusiva de las sin rival Máquinas de hacer calceta

CLAES

VENTA A PLAZOS
Colón 34, Palma

TIENDA DE CORSES

LA CATALANA

Brossa 12 Tienda, Palma



Variado surtido en corsés de todas clases, especialmente de los de forma PARI-IEN, á precios económicos.—Especialidad en la medida, y en la confección de fajas ventrales, y en corsés higiénicos para señoras delicadas.

Ricos y elegantes corsés para novias.—Buen corte.—Últimos modelos de París.—Género superior.—Composturas de todas clases.

Número 12—Brossa—Número 12

Nota.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.

MA MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

PRODUCTOS

DE LA

Farmacia Suaña

Escudillers 8-Barcelona

Las personas nerviosas calmarán sus nervios tales conchas el uso de las Gotas antiespasmódicas de Suaña, Frasco 1 peseta.

Polvos de la infancia

(Fosfato de cal asimilable)

La madre que cria y el niño desde que principia á tomar alimento deben usar el Fosfato de cal asimilable de Suaña que mejora las condiciones á la leche, robusteciendo al niño y facilitando su dentición, Frasco 10 reales.

Fosfo-Maltina de Suaña

Poderoso reconstituyente usado con éxito en la anemia, debilidad, dentición difícil, Frasco 8 pesetas.

Catarro, Coqueluche, Tosferina

Se cura con el Jarabe de Castaña Yesca de Suaña, Frasco 6 reales.

Pidanse prospectos de todos estos productos

Depósito en Palma: señor Sureda Farmacéutico, Brossa 9 y señoría viuda de Frau, Farmacia.

Herpes

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enfriada su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrófulides de la misma, arupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPIÑAS
PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

CASA PERELLO

GRAN MARCA

PIANOS

TODOS A CUERDAS CRUZADAS

La primera y única fábrica española que ha presentado los mejores Pianos hasta el día habiendo sido reconocidos como tales por todos los mejores pianistas de la Corte, de la Península y de esta plaza y la que en lo positivo y responsabilidad ofrece más ventajas, asegurado todos los pianos.

Además los siguientes: Estela Bernareggi, Charrier, Hardt.

Toda persona que alquile uno de los citados pianos, por la cantidad que se estipule en 2, 3 ó 4 años, se le Regalará el mismo al vencimiento del contrato.—Precios económicos.

Tambien se alquilan usados y Armoniums

Armoniums y toda clase de instrumentos

SE ADMITEN PIANOS USADOS CON NUEVOS

Nota.—Se hacen toda clase de reparaciones en máquinas y teclados hasta dejarlos como nuevos.

MÚSICA EN TODOS GÉNEROS Y EDICIONES

Unión, 19--Palma

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

CENTRO DE ANUNCIOS

PLAZA DE SANTA EULALIA 10—PALMA DE MALLORCA

JUAN GONZÁLEZ

Concesionario de la sección de Anuncios de los periódicos de mayor circulación de Baleares

La Almudaina y La Ultima Hora

Tarifa de precios que empezará á regir el 1.º de Julio de 1900

Anuncios en 1.ª página á ptas. 0'30 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8 y á ptas. 0'60 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.

Anuncios en la 2.ª ó 3.ª página á ptas. 0'15 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8 y á ptas. 0'30 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.

Anuncios en la 4.ª página á ptas. 0'10 la línea larga de 11 ctms. del cuerpo 8.

Anuncios mayores á precios convencionales

Encaje de prospectos, circulares, etc. á ptas. 10 por tirada de periódico.

Anuncios para todos los periódicos de Baleares á precios convencionales.

Contratos de anuncios, con ventajas para las compañías navieras.

Fijación de Carteles en todos los pueblos de la Isla á precios convencionales.

Reparto de prospectos á mano á 8 ptas. millar.

Ventaja positiva para los señores anunciantes.

Descuentos.—Los Suscriptores disfrutarán el 20 por 100 de descuento con respecto á estas tarifas y presentando el recibo de suscripción del mes anterior al de la presentación.

Condiciones.—Este Centro se reserva el derecho de dejar de publicar los anuncios, reclamos, remitidos y demás que no le parezcan convenientes, así como la elección de día para insertarlos.

El Timbre á cargo del anunciante.

El pago se efectuará por adelantado.

Pronto gran Novedad en nuevos sistemas de anunciarse

Para alquilar

En la calle de San Miguel, número 71, hay una botiga para alquilar de inmejorables condiciones con agua abundante. Para informes en la misma calle número 73, principal.

Ka-ia-Kali

No más barros en la cara. Hermosos el cutis.—8 reales. Depósito: Farmacia de V. Va. Lonzuela, Libertad, 10.

Carruajes

Se venden por precio módico y en estado inmejorable una galera, una jardinera y un omnibus hechos de seis asientos respectivamente. Informarán calle del Carmen, 24.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan estrechez serio y repulsivo. ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Padro

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Medicamentos Acreditados

Vino de kola Gimbernat.—Poderoso alimento de aborro, regulador del corazón, estimulante de las vías digestivas y despertador de todo organismo empobrecido. Frasco, 8 reales.

Pastillas gelatinosas Gimbernat.—Cloro Borosódicas con Cocaína, contra las aficciones de la boca, garganta y laringe, inasible á oradores y cantores. Caja, 8 reales.

Licor dinamogénico Gimbernat á base de Morraol (principio activo del sesito de vaca) Negal y Lactofosfato de cal, reconstituyente y purificador de la sangre. Frasco, 12 reales.

Pastillas Gimbernat contra toda clase de Tos.—Repatadas como las mejores, puesto que son balsámicas expectorantes y calmantes de toda clase de Tos y Asma ya sea reciente ya crónica. Caja, 6 reales.

De venta farmacia del autor, Asalto 14, Barcelona.—En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Fortera y Aguiló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—I

IMPOTENCIA

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD.

Curación rápida con la renombrada Pomada fortificante de Rodríguez de los Rios. Es ineficaz y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositario en Palma, Centro Farmacéutico, Hazina, 84 y 86.